

7 DE NOVIEMBRE S. R. I.

ANIVERSARIO DEFENSA MADRID

Memoria del homenaje tributado por la provincia de Castellón

VEINTIUN VAGONES de víveres y DOS CAMIONES de pescado por valor de 200.000 pesetas, han sido enviados

A iniciativa del S. R. I. se constituyó en esta provincia una Comisión de Homenaje

HOMENAJE A MADRID EN EL GLORIOSO ANIVERSARIO DE SU DEFENSA

veintiun vagones de víveres y combustibles y dos camiones de pescado.

a Madrid en su primer aniversario, al objeto de que en la memorable fecha, tuviese el pueblo madrileño una prueba de admiración y solidaridad de sus hermanos los pueblos de Levante. Se invitó a todos los Partidos y Organizaciones para que nombraran un representante y trabajar conjuntamente con él.

No solamente la capital, sino la provincia toda, aceptó la invitación y se unió a la iniciativa. Hemos de hacer constar que todos supieron cumplir con su entusiasmo y dinamismo durante el poco tiempo de que se disponía para esta simpática campaña.

No solamente los Partidos han prestado su valiosa cooperación, sino también las autoridades, comenzando por el Excmo. Gobernador, Empresas particulares, Cámara de Comercio, de Transportes, Espectáculos Públicos, Radio, Prensa, etc. Todos se dieron inmediata y perfecta cuenta de lo que representaba la campaña.

Solidaridad y admiración suponía ayudar en nuestras fuerzas a nuestros hermanos de Madrid.

El pueblo de Castellón vió en seguida que ayudar a Madrid, era demostrar que no olvidaba el admirable temple que demostró tener ese pueblo, cuando supo pasar con heroico estoicismo los difíciles momentos que se le presentaron en Noviembre del 36. Que tampoco olvida a nuestros heroicos combatientes entre los que hoy se encuentran no solo madrileños, sino hijos de todas las regiones que no están bajo las garras del fascismo y que con ardor y entusiasmo, ofrendan su vida por la causa, en las trincheras de la capital de España y que con este esfuerzo, iban a mitigar un tanto sus penalidades.

Pensando de este modo, se comenzó el trabajo.

Todos los pueblos de la provincia en la medida de sus fuerzas, han enviado víveres y combustibles; patatas, pescado, arroz, alubias, almendras, carbón, leña, etc.; todo salió de esta región hacia Madrid, alcanzando un total de

Esto supone la comprensión por parte de Castellón, del momento actual, en el que ningún español puede eludir cualquier trabajo que pueda realizar, y dándose perfecta cuenta de ello, ha puesto su esfuerzo para cumplir con su deber, realizando el papel que le ha impuesto la guerra.

Haciendo al mismo tiempo con esto que nuestros hermanos de Madrid sientan un alivio en sus penalidades.

Así lo han comprendido ellos, ya que el nombre de Castellón se repite con cariño y agradecimiento.

El trabajo se ha hecho mirando siempre la conveniencia del fin que se perseguía, por lo que se hizo que de los pueblecitos más pequeños, que no tenían estación de ferrocarril se llevaran las mercancías a los inmediatos que la tuvieran para de allí hacer el envío directamente. Se utilizó el ferrocarril, porque tratándose de productos que no se perjudicaban por una menor rapidez en su transporte, suponía un ahorro, el cual se traducía en no restar de los donativos más que la cantidad indispensable para hacer los envíos y lo demás destinarlo a la campaña.

Sin embargo comprendemos todos que no es suficiente todavía. Si miramos a nuestro alrededor y vemos la magnitud del trabajo que hay que realizar, no nos contentaremos con esto y seguramente seguiremos con más ahínco y energía el camino que hemos iniciado.

Las autoridades, Frente Popular y S. R. I. de Madrid, recibieron a una representación que fué de aquí el día 7

de Noviembre, demostrando que agradecían cuanto vale nuestro sacrificio.

Castellón ha sido una de las regiones de la España leal que más se ha distinguido en esta campaña, por lo que se siente orgulloso y con ánimos de obtener el mismo o mayor éxito en la CAMPAÑA DE INVIERNO.

Patatas.....	27.124 kilos
Judías	764 >
Almendras	1.356 >
Garbanzos	473 >
Carbón mineral	21.479 >
Vino.....	850 >
Aceite	4.675 >
Cebollas y ajos	6.308 >
Leña	15.200 >
Trigo y maíz	6 605 >
Jabón.....	950 >
Tomates.....	1.690 >
Boniatos.....	35.745 >
Higos	627 >
Pimientos	7.295 >
Verduras	5.152 >
Chocolates	250 >
Membrillo	375 >
Arroz.....	1.521 >
Coles.....	890 >
Calabazas.....	1.086 >
Carne en conserva.	254 >
Azúcar.....	50 >
Frutas.....	52 >
Varios víveres.....	10.661 >
TOTAL	151.528 >
Pescado.....	3.555 >
Calzado	500 pares
Mantas	124
Cazadoras	204
Prendas varias.....	301
Leche condensada..	759 botes
Aves y conejos	19

Pueblos que contribuyeron con su aportación el día 7 de Noviembre en el Homenaje a Madrid

Albocácer

El pueblo de Albocácer ha contribuido en esta campaña de HOMENAJE A MADRID con motivo de su primer aniversario de defensa, con los víveres siguientes:

518 kilos de aceite; 1.890 kilos de patatas; 492 kilos de almendras; 164 kilos de garbanzos y judías; 263 kilos de carbón y 25 kilos de varios productos.

Este donativo, tenemos noticias, ha sido producto de la aportación de todos los vecinos del citado pueblo hacia los heroicos combatientes y defensores de Madrid.

Buena ayuda a Madrid, la efectuada por Albocácer.

Alfondegulla

Todas las organizaciones Políticas y Sindicales de acuerdo con las autoridades, formaron la comisión de ayuda a Madrid, efectuando una colecta, producto el cual se ha invertido en la adquisición de 200 arrobas de carbón, las cuales han sido facturadas en la estación de Chilches.

Almazora

En el pueblo de Almazora se constituyó una comisión homenaje a Madrid, la cual ha organizado colectas, tanto en víveres como en metálico, festivales, rifas, etc., todo ello con la colaboración de la mayoría de los Partidos y de acuerdo con las autoridades.

En Castellón han sido facturados los siguientes productos, enviados de Almazora:

668 kilos de bajocas tabella; 308 kilos de bajocas verdes; 20 kilos de bajocas manteca; 59 kilos de bajocones; 137 kilos de pimientos; 18 de guisantes finos; 103 kilos de nabos, y una caja de botes de tomate haciendo un total de 37 sacos.

También ha sido entregada en esta Comisión una cantidad en metálico que asciende a mil doscientas treinta y tres pesetas con veinticinco céntimos.

Felicitemos a la Comisión Homenaje a Madrid de Almazora, por su buen trabajo realizado en esta campaña.

Almedijar

El Ayuntamiento de Almedijar nos comunica que en colecta organizada por el Consejo de aquella localidad, se han facturado en Segorbe las cantidades siguientes de víveres, producto de la citada colecta:

140 kilos de patatas; 180 kilos de cebollas, y 300 kilos de hortalizas varias. También disponen de un sobrante en metálico de 180 pesetas.

Alcalá de Chivert

En la estación del ferrocarril de Alcalá de Chivert, se ha facturado un vagón con destino a Madrid. Los víveres y combustibles enviados en él proceden de diferentes pueblos (Albocácer, Cuevas de Vinromá y Alcalá de Chivert).

El pueblo de Alcalá ha contribuido con: Un saco de almendras; 1.195 kilos de carbón; 450 litros de aceite; 400 kilos de cebollas, y 401 kilos de algarrobas.

Altura

Dos envíos se han recibido en esta Comisión Provincial del pueblo de Altura; el primero, de una camioneta de víveres de los Partidos Izquierda Republicana, Unión Republicana y Partido Comunista, consistente en:

450 kilos de patatas; 170 kilos de boniatos; 85 kilos de almendras; 11 kilos de garbanzos; 120 litros de aceite, y 760 kilos de cebollas y ajos.

El segundo, de la Colectividad U. G. T. - C. N. T. con los víveres siguientes:

385 kilos de cebollas; 104 kilos de patatas; 64 kilos de boniatos; 40 kilos de higos; 26 kilos de alubias tiernas; 40 kilos de alubias secas; 35 kilos de nueces; 200 litros de vino, y 208 litros de aceite.

Todo el pueblo de Altura ha contribuido a la ayuda a Madrid.

Alquerías Niño Perdido

En la estación del ferrocarril de Villarreal fueron facturados los siguientes géneros enviados por el Comité de Ayuda a Madrid de Alquerías:

800 kilos de leña y 900 kilos de hortalizas y víveres varios.

Estos datos nos han sido facilitados por el Comité de Villarreal.

Telegrama enviado por la Comisión Provincial Homenaje a Madrid al Ayuntamiento de la capital de la República:

«Comisión provincia Castellón Homenaje Madrid, saluda heroico pueblo

madriense al cumplirse el primer aniversario de su defensa. Mandamos primera expedición once vagones víveres y combustibles a la Comisión Pro Aniversario como homenaje de esta provincia.»

Benasal

Magnífica actividad han desplegado los compañeros del Grupo Komsomol en Benasal. Han organizado colectas, suscripciones, partidos de pelota, etc., es decir, han trabajado de tal forma que podemos asegurar han sido muy pocos los que de una manera u otra no han contribuido con su donativo a la ayuda a Madrid.

También se han desplazado a pueblos de aquella comarca para dar a conocer esta campaña consiguiendo buenos resultados.

Han sido entregados en diferentes envíos 5.599 kilos de patatas; 17 kilos de judías; 19 de almendras; 19 de garbanzos, y 60 kilos de trigo.

También hemos recibido en metálico la cantidad de 876'30 pesetas.

Felicitemos a los compañeros del Grupo Komsomol que una vez más han respondido a las tareas del S. R. I. Queremos hacer constar que es un ejemplo digno a imitar la presentación de relaciones, estados de cuentas, memoria resumen, de todo el trabajo realizado, el cual sentimos no publicar íntegro por falta de espacio.

Benicarló

Merece destacarse la obra realizada de ayuda a Madrid por el pueblo de Benicarló.

En la estación del ferrocarril de aquella localidad se han facturado tres vagones con diferentes clases de víveres y combustibles.

Diez toneladas de víveres ha enviado la Cooperativa Popular de Productos de Consumo U. G. T., de los diferentes géneros:

250 kilos de jabón; 150 kilos de chocolate; 500 kilos de pimientos; 5.184 kilos de boniatos; 2.000 kilos de harina de maíz; 1.500 kilos de cebollas, y 150 kilos de tomates. Todo ello suma 9.784 kilos, carga de uno de los vagones.

De la Colectividad Cooperativa Confederada de Trabajadores Campesinos C. N. T., un vagón de 9.572 kilos de los siguientes artículos:

7.017 kilos de boniatos; 1.100 kilos

de maíz; 300 kilos de escarolas, y 1.155 kilos de pimientos.

El Consejo Municipal de Benicarló otro vagón compuesto de:

92 cajas de pimientos en conserva a 30 kilos, 2.760 kilos; 25 cajas de tomate en conserva a 30 kilos, 750 kilos; 10 cajas de jabón a 50 kilos, 500 kilos. Suman un total de 4.010 kilos por valor de 10.000 pesetas aproximadamente.

Figura en uno de los primeros lugares en la ayuda a Madrid el pueblo de Benicarló, no solamente en plano provincial sino en nacional.

Bechí

El Consejo Municipal de esta localidad ha entregado a la Comisión provincial los siguientes víveres recaudados por colecta efectuada entre el vecindario:

339 kilos de patatas; 166 kilos de tomates; 65 kilos de boniatos; 149 kilos de judías; 23 kilos de alubias, y 165 kilos de cebollas.

Brigadas Internacionales

Los heroicos heridos de estas Brigadas, han demostrado una vez más la solidaridad con los defensores de Madrid y la población civil enviándonos una cantidad considerable de víveres acompañada de una expresiva carta, con relación detallada de los víveres, de la cual copiamos:

«En la ayuda para Madrid también este centro quiere tomar parte, sabiendo que Madrid es el castillo invencible de España y el signo de todas las fuerzas que desean la paz. Por eso los heridos y enfermos del centro quieren poner a la disposición del S. R. I. los víveres que en el estadillo se detallan.»

Según informes recibidos en esta Comisión, los víveres enviados a Madrid por este Centro, se debe a haber restringido voluntariamente las raciones, imponiéndose este sacrificio, para demostrar en todo momento y en cualquier circunstancia la solidaridad y ayuda por los heroicos defensores de Madrid.

También hemos recibido en metálico la cantidad de CUATRO MIL CINCUENTA Y CUATRO PESETAS, importe de una suscripción abierta para comprar víveres, combustibles y ropas de abrigo.

Burriana

La comisión-homenaje que en esta localidad se formó para recolectar víveres y combustibles destinados a Madrid, ha desarrollado magníficas actividades.

Se puede decir que ha contribuido todo el pueblo, organizaciones políticas y entidades (Unión Mercantil, El Porvenir Obrero, El Ideal Femenino, Agrupación de Pintores, Sociedad de Oficios El Siglo, Maestros Nacionales, Casa Reposo E. Alejandrino, Partido Federal, Sociedad de Podadores U. G. T., Juventud U. G. T., Sociedad Artística, Partido Comunista, Izquierda Republicana, Grupo Femenino de Izquierda Republicana, Juventudes Socialistas Unificadas, Partido Socialista, Juventudes de I. R., Unión Republicana, y los Bancos de Valencia, Español de Crédito y Vizcaya, Espectáculos Públicos, etc., etc.).

El total de víveres facturados en la Estación Villarreal de la población de Burriana, ha sido:

Patatas, boniatos, calabazas, verduras, granadas, arroz, cebollas, toma-

tes, chocolate, calcetines y jabón, en un total de 7.670 kilos.

Culla

También merece destacarse la labor efectuada por todo el pueblo de Culla en esta campaña.

En este pequeño pueblo contribuyó directamente todo el vecindario. Además de la cantidad en metálico entregada a esta Comisión (76'75) fueron facturadas en Estación Castellón las siguientes mercancías:

Patatas, 1.113 kilos; garbanzos, 104 kilos; judías, 173 kilos; higos, 462 kilos; almendras, 463 kilos; conejos, 12; gallinas, 7; un jersey, 5 pares de calczoncillos y una camisa.

El pueblo de Culla, a pesar de ser pequeño en habitantes, ha sido grande en la solidaridad con Madrid.

Cuevas de Vinromá

De Cuevas de Vinromá se ha recibido un camión con diferentes víveres para los defensores de Madrid. Han sido facturados en la estación de Alcalá de Chivert los siguientes productos:

13 sacos de cebollas; 13 sacos de patatas; 3 sacos de higos; 2 sacos de almendras; un saco de boniatos, un saco de judías, y 440 litros de aceite.

Felicitemos al pueblo de Cuevas de Vinromá por la ayuda a Madrid con motivo del primer aniversario de su defensa.

Cabanés

Administración de Fincas Incautadas ha entregado en esta Comisión, con destino a Madrid, los siguientes víveres:

Telegrama del Ayuntamiento de Madrid al S. R.-Castellón

Consejo en sesión celebrada día hoy acordó transmitir esa Comisión profundo reconocimiento dicho Consejo y pueblo madrileño por envío víveres y combustibles como homenaje esta capital.-Salúdale, ALCALDE.



Fotografía de varios vagones de víveres y combustibles remitidos a Madrid por la provincia de Castellón, con motivo del primer aniversario de defensa

472 kilos de boniatos ; 702 kilos de jabón ; 78 kilos de cebollas ; 400 litros de aceite y 24 mantas.

Tenemos noticias que preparan un nuevo envío para Madrid, que sumado al enviado anteriormente, demostrará el cariño del vecindario de Cabanes con los defensores de Madrid.

Telegrama cursado por la Comisión Homenaje a Madrid al general Miaja:

«Comisión provincial Castellón homenaje Madrid, felicita glorioso Ejército Centro y su digno jefe general Miaja al cumplirse el primer aniversario defensa.»

«esta provincia rinde homenaje a Madrid enviando primera expedición once vagones víveres y combustibles a la Comisión Pro Aniversario.»

Chert

El Sindicato de la Tierra y Oficios Varios U. G. T., de Chert, ha enviado para Madrid una caja de jabón (50 kilos) la cual ha sido facturada en Castellón.

Este producto ha sido adquirido por suscripción entre los afiliados al citado Sindicato.

El Toro

Del lejano pueblo de esta capital (El Toro) hemos recibido y facturado a Madrid los géneros siguientes :

Siete sacos de patatas y un saco de trigo.

Este donativo ha sido enviado por la Comisión-homenaje compuesta de los Partidos del Frente Popular y Organizaciones Sindicales.

Forcall

Los vecinos de Forcall han contribuido al Homenaje a Madrid, respondiendo al llamamiento de esta localidad, para organizar una colecta en víveres destinados al pueblo madrileño.

Se ha recibido en Castellón un camión con 3.103 kilos de patatas y 68 kilos de judías. Los citados géneros fueron facturados en la estación del ferrocarril de Castellón.

Forcall una vez más ayuda a ganar la guerra.

Figueroles

En colecta efectuada en este pueblo por el Consejo Municipal, también se

han recibido y facturado los siguientes víveres :

145 kilos de patatas ; 148 kilos de cebollas, y 2 arrobas de aceite.

Tenemos seguridad que ha costado grandes sacrificios reunir estos víveres.

La Jana

Se han recibido de este pueblo los siguientes donativos :

U. G. T., 65 decalitros de vino común.

Consejo Municipal, 20 decalitros de aceite.

Secretario del Ayuntamiento y Maestros nacionales, 5 decalitros de almendras.

Empleados del Ayuntamiento, 500 kilos de leña y un saco de cebollas y ajos.

Moncófar

En colecta efectuada en esa localidad, se han conseguido reunir víveres en la cantidad siguiente :

428 kilos de patatas ; 30 kilos de judías ; 194 kilos de cebollas y ajos ; 50 kilos de tomates ; 184 de boniatos ; 241 de pimientas ; 69 kilos de arroz, y 2.980 coliflores.

En otro lugar destacamos la simpática acción de los niños de la Guardería de Moncófar, todos ellos madrileños (Carabanchel), que de su ración han enviado 4 botes de carne en conserva y 4 botes de leche condensada para sus hermanitos de Madrid.

Telegrama enviado a la Comisión Pro Aniversario 7 Noviembre:

«Hoy hemos facturado en diferentes estaciones provincia Castellón once vagones víveres y combustibles consignados a esa Comisión como homenaje al heroico pueblo madrileño al cumplirse el primer aniversario de su defensa.»

Morella

Del importante pueblo de Morella, se han recibido dos expediciones que en total suman los siguientes géneros :

386 kilos de patatas ; 8 kilos de judías ; 4 kilos de garbanzos ; 2.588 kilos de carbón ; 3.072 kilos de trigo ; una caja de tomate ; 154 cazadoras, y dos chalecos.

Importante donativo del pueblo de Morella a los heroicos defensores de Madrid.

Portell

De acuerdo las Sindicales con el Consejo Municipal, realizaron una gran labor para la campaña de ayuda a Madrid. En colectas efectuadas por el pueblo se han recogido y enviado los siguientes víveres :

2.340 kilos de patatas ; 57 kilos de garbanzos ; 11 kilos de judías secas ; 3 panes, y media docena de pañuelos.

Felicitemos a los compañeros de Portell por el trabajo realizado en esta campaña.

Telegrama al Comité Provincial del S. R. I. de Madrid enviado por la Comisión Provincial Homenaje a Madrid de esta provincia:

«Hoy hemos facturado en diferentes estaciones provincia Castellón once vagones víveres y combustibles consignados a Comisión Homenaje a Madrid. Rogamos pongáis conocimiento representante S. R. I. en la citada Comisión y publique prensa.»

Salsadella

Los vecinos de esta localidad, patrocinados por el Consejo Municipal, han recogido y enviado los siguientes artículos :

500 kilos de patatas ; 1.000 kilos de cebollas ; 184 de aceite ; 200 kilos de coles ; 62 kilos de almendras, y 2 de alubias.

Todo ello ha sido facturado en la estación de Castellón.

Segorbe

De esta localidad se ha facturado un vagón de víveres para Madrid.

6.040 kilos suman los géneros enviados de diferentes clases (patatas, boniatos, cebollas, aceite, grunos, carbón, pan de higos, alubias, tomates, calabazas, etc.

También se ha recibido en la Comisión provincial la cantidad de MIL QUINIENTAS OCHENTA Y DOS PESETAS CON QUINCE CENTIMOS.

Buen trabajo de ayuda a Madrid el realizado por Segorbe.

Torreblanca

Magnífico ejemplo de sacrificio ha dado Torreblanca para la ayuda a Madrid. Todos los Partidos y Sindicales han realizado una labor en conjunto,

contribuyendo al éxito que en esta localidad ha tenido la recolección de víveres para los heroicos defensores de la capital de España.

DOS VAGONES (J. 1.654 y R. F. 10.808) se han facturado en la estación de Torreblanca de valiosos productos como boniatos, patatas, aceite, etc.

Han contribuido a este envío, Izquierda Republicana, Partido Socialista, Juventudes Socialistas, Partido Comunista, Unión General de Trabajadores, Confederación Nacional del Trabajo, Sindicato Agrícola, Consejo Administración Agrícola, Grupo Escolar, S. R. I. Comité local afiliados, etc.

Merece destacarse el estadillo que nos remite sobre el envío detallado de toda clase de víveres, no pudiendo publicarlo por el poco espacio de que disponemos.

Repetimos nuestra felicitación a la Comisión de Torreblanca y pueblo en general.

Toga

Recaudados en esta localidad bajo la dirección del Consejo Municipal, los artículos siguientes:

58 kilos de patatas; 61 kilos de cebollas, y 32 de judías.

También hemos recibido una entrega en metálico de 55'75 pesetas.

Torre Embesora

La mayoría de los vecinos de este pueblo han aportado, con arreglo a sus posibilidades, los víveres siguientes con destino a Madrid:

384 kilos de patatas, 15 kilos de almendras, 5 kilos de garbanzos y 115 kilos de carbón.

Se han facturado en la estación de Castellón.

Torre Endoménech

Hemos recibido de este pueblo, con destino a Madrid, los siguientes víveres:

250 kilos de patatas; 15 kilos de judías; 25 litros de aceite y un decalitro de almendras.

Todo ello ha sido facturado en vagón Castellón.

Vall de Uxó

El control de la fábrica Calzados Segarra ha enviado a esta Comisión provincial un donativo:

QUINIENTOS PARES DE CALZADO nos fueron entregados y facturados en uno de los vagones que partieron de Castellón.

Con este donativo se ha puesto de manifiesto cómo ayudan a ganar la

guerra los trabajadores de la fábrica de calzados Segarra.

Además hemos recibido en metálico del citado control, la cantidad de TRES MIL PESETAS. La Comisión provincial que fué a Madrid para hacer entrega de los víveres y géneros de la provincia de Castellón, recibió una felicitación especial por el donativo de calzado, la cual la transmitimos unida a la nuestra, a los merecedores de ella, obreros de la fábrica Segarra.

La Sociedad de obreros mecánicos del calzado «El Despertar», ha enviado DOSCIENTAS ARROBAS DE CARBON, las cuales han sido facturadas en estación Chilches.

Igualmente se ha recibido del Ayuntamiento de Vall de Uxó, otras DOSCIENTAS ARROBAS DE CARBON enviadas a Chilches y facturadas en el mismo para Madrid.

Villafranca del Cid

Excelente ha sido la labor realizada por la Comisión de homenaje a Madrid formada en esta localidad, tanto por el fruto recogido como por la magnífica administración y claridad de la obra realizada, la cual se refleja por los estadillos enviados a ésta. Sentimos no disponer de espacio para publicar íntegras las relaciones remitidas, pero podemos decir que toda la industria de aquella localidad, Controles obreros, Sindicatos, Partidos, Consejo Municipal, Sanatorio Antituberculoso, Banca y en general todo el pueblo, ha contribuido al envío de los siguientes productos:

4.179 kilos de carbón; 4.454 kilos de patatas; 100 mantas; todo ello por un valor de 4.262'40 pesetas, mas el importe de las patatas que fueron recolectadas por los vecinos.

Villafranca del Cid ha acudido al homenaje a Madrid con entrega de víveres, combustibles y mantas.

Villarreal

En esta localidad se formó una comisión de homenaje, en la cual tomaron parte delegados de todos los Partidos y Organizaciones del Frente Popular. Gran actividad ha desplegado la Comisión organizando colectas, funciones, etc., para conseguir recaudar una importante cantidad y comprar los víveres que ha enviado a Madrid el pueblo de Villarreal.

Se han facturado TRES VAGONES con los siguientes géneros:

Vagón K.-11.452 con 8.800 kilos de leña.

Vagón H. F.-3.529, con 5.100 kilos de leña.

Vagón L. F. H. W.-754, con 100 ca-

jas de conservas de pimientos de 50 botes cada caja.

Esta última partida solamente, importa 8.000 pesetas.

También se han facturado en el último vagón dos cajas de conservas de tomate.

Villarreal ha sabido colocarse en los primeros puestos de ayuda a Madrid, demostrando con ello cómo se ayuda a ganar la guerra desde cualquier punto.

Vinaroz

Además de la donación de un día de pesca, que damos cuenta en esta Memoria por su importancia extraordinaria, la Comisión homenaje a Madrid constituida en Vinaroz, compuesta por el Comité del S. R. I., delegados de todos los Partidos y Sindicales y presidida por el Alcalde, ha organizado colectas, funciones, rifas, etc., para recaudar fondos y poder realizar compras de diversos artículos.

Los géneros entregados a Madrid por Vinaroz han sido enviados con un vagón facturado en aquella estación, con aceite, carbón, sal, patatas, boniatos, cebollas, ajos, tomates, naranjas, café, almendras, judías, calabazas, granadas, maíz, sémola de maíz, medicamentos, medias, calcetines, camisetitas de punto y abrigos de lana.

Para la adquisición de estos artículos han contribuido:

S. R. I. de Vinaroz, Ramo de la Construcción, Control Republicano, Control Carsi, Empleados Consejo Municipal y Abastos, Artillería defensa de costas, Federación local U. G. T., Transportes C. N. T., Productos Químicos C. N. T., Juventudes Libertarias, Sindicato Banca U. G. T., Funcionarios Sub-Delegación Marina, Personal de Telégrafos, Maestros Nacionales, Sindicato de Choferos U. G. T., Sindicato de Oficios Varios C. N. T., Sindicato Agrícola U. G. T., por recaudación Cine Moderno, por recaudación Cine Ateneo, por recaudación rifas, por donativo de los refugiados, recaudado en la Casa del Pueblo, venta de 500 kilos de sal, venta de 24 cestos, recaudación talonarios y donativo del Partido Comunista de Vinaroz, con un total de 13.379'35 pesetas.

Además de estos donativos en metálico han sido entregados los siguientes géneros:

Sindicato Unico de la Industria Pesquera C. N. T., 1.000 kilos de pescado variado.

Sociedad de Pescadores Motoristas y Patronos U. G. T., 843 kilos de pescado variado.

Sindicato U. G. T., 753 kilos de víveres de diferentes clases, 135 pesetas y 50 pares de medias y calcetines.

Colectividad 1.ª U. G. T., 106 litros de aceite.

151.528 kilos de víveres y combustibles, mas 3 204 cazadoras, 124 mantas y 75

PUEBLOS	Papas	Judías	Almendras	Garbanzos	Carbón	Vino	Aceite	Cebollas y ajos	Leña	Trigo y maíz	Jabón	Tomate
Forcall.....	3.105	68										
Torre Embesora.....	384		15	5	115							
La Jana.....			50			650	200	80	500			
Benasal.....	5.599	17	19	19						60		
Villar de Canes.....	400	9	9	9								
Figueroles.....	145						24	148				
Culla.....	1.115	173	463	104								
Morella.....	386	8		4	2.588					3.072		25
Torre Endoménech.....	250	15	10				25					
Altura.....	554	26	85	11		200	328					
Moncófar (C. Escolar).....												
Toga.....	58	52						61				
Vall de Uxó.....					4.800							
Alfondeguilla.....					2.400							
Albocácer.....	1.890		492	164	263		518					
Portell.....	2.340	11		57								
Cabanes.....					702		400	78				
Salsadella.....	500	2	62				184	1.000				
Villafranca.....	4.441				4.179							
Chert.....											50	
Brigadas Internacionales.....	500	175		100								100
El Toro.....	630									100		
Benicarló.....								1.500		3.100	750	900
Almedíjar.....	140							180				
Villarreal.....									13.900			50
Burriana.....	2.000							250			100 past.	300
Alquerías Niño Perdido.....									800			
Almazora.....												25
Torreblanca.....	23	5 ¹ / ₂	72		30			1.076				24
Vinaroz.....	861	122	19		5.207		2.106	396		273		25
Alcalá de Chivert.....			1 saco		1.195		450	400				
Segorbe.....												
Grao de Castellón.....												
Bechí.....	539	25						165				166
José Barrachina, de Castellón.....											50	
Miguel Tena, de ídem.....												25
Pañagolosa, de ídem.....												
Agrupación Socialista, de ídem.....												
Compras Castellón.....												
Moncófar.....	428	50						194				50
Cuevas de Vinromá.....	1.040	50	60				440	780				
TOTALES.....	27.124	764 ¹ / ₂	1.356	473	21.479	850	4.675	6.308	15.200	6.605	950	1.690

NOTA —Después de cerrar este estadillo se han recibido importantes donativos en víveres de los cuales han sido trasladados en camiones a Valencia, para su envío a Madrid.

3.535 kilos de pescado, 500 pares de calzado
759 botes de leche condensada

Pescado	Boniatos	Higos	Pimientos Kilos	Verduras	Leche Botes	Aves y conejos	Chocolate	Membrillo	Zapatos	Cazadoras	Manías	Arroz	Coles	Calabazas	Carne en conserva Kilos	Azúcar	Frutas	Varios viveres	Prendas de vestir varias
3.535	35.745	627	7.293	5.152	759	19	250	275	500	204	124	1.521	890	1.086	254	50	32	10.761	301
		460								154									72
	254	40			4				500									75	
																			25
	472										24		200						6
					250						100								36
												450			250	50		510	
	12.201		4.415	300			150												
				352															
	2.500		2.500	200			100					1.000		1.000				100	120
																		900	
			137	1.176															7
	11.421			15								2							4
1.845	1.222									50				4			52		
														82					126
																		2.705	
																		401	
1.692																		6.040	
		65		149															
					500			275											
	7.354												690						
	184		241	2.980								69							
	90	125																	

los pueblos de Teresa, Torás, Begís y Puebla Arenoso, con una suma aproximada de 9.000 kilos,

Colectividad 3.^a U. G. T., un saco y medio de naranjas (70 kilos).

Donativos de objetos para las rifas efectuadas en los cines Ateneo y Moderno:

Control Angel Giner, Alejandro Esteller, Vicente Bernands, Vicente Piñana y Agustín Forner.

En los primeros puestos de esta campaña puede ponerse el pueblo de Vinaroz el cual ha entregado a Madrid víveres, combustibles y ropas de abrigo, todo ello por valor de más de TREINTA Y CINCO MIL PESETAS.

Nuestra felicitación al pueblo de Vinaroz, Organizaciones Políticas, Sindicales, Autoridades y Socorro Rojo, que han demostrado cómo trabajando todos unidos se consiguen resultados excelentes.

Villar de Canes

De este pueblo hemos recibido para la ayuda a Madrid, los siguientes víveres:

400 kilos de patatas, un saco con almendras, judías y garbanzos.

Todos los víveres han sido facturados en uno de los vagones que partieron de Castellón.

Pescado de Vinaroz

El Sindicato Unico de la Industria Pesquera C. N. T. de Vinaroz, en una asamblea celebrada, acuerda enviar un día de pesca al heroico pueblo madrileño. La gesta de los pescadores fué muy bien acogida por toda la población civil de Vinaroz, a la cual se le avisó con dos días de anticipación, que no tendrían pescado, demostrando así nuestra abnegación para los compañeros del frente.

Igual hace la Sociedad de Pescadores Motoristas y Patronos U. G. T., acordando igualmente donar un día de pesca.

El total del pescado enviado de Vinaroz han sido 1.843 kilos, correspondiendo 1.000 kilos a la C. N. T. y el resto de 843 a la U. G. T.

El día 7 de noviembre fueron entregados en los DIVERSOS HOSPITALES DE MADRID LAS SESENTA Y TRES CAJAS DE PESCADO POR EL CAMARADA CORDERO, DE LA COMISION CONSTITUIDA EN MADRID PARA LA RECEPCION DE VIVERES, EL DELEGADO DE LA C. N. T. DE LA INDUSTRIA PESQUERA DE VINARAZ CAMARADA JUAN VIDAL Y EL SECRETARIO DEL COMITE LOCAL PRO AYUDA A MADRID ANTONIO LOPEZ, LOS CUALES HICIERON ENTREGA PERSONALMENTE, EN LAS DIFERENTES ADMINISTRACIONES DE

LOS HOSPITALES. También se comunicó a los heridos y enfermos el motivo por el cual tenían el plato extraordinario de pescado: SOLIDARIDAD DE VINARAZ CON MADRID.

Pescado del Grao de Castellón

Los pescadores del Grao de Castellón en asamblea celebrada por los dos Sindicatos, U. G. T.-C. N. T., acuerdan igualmente enviar la pesca de un día a Madrid con motivo del Primer Aniversario de su Defensa.

Fueron entregados a la Comisión de Madrid 1.692 kilos, los cuales fueron repartidos por A. Villalba (delegado de la Comisión provincial en este envío) y el camarada Cordero, EN LOS COMEDORES COLECTIVOS DE INDUSTRIAS Y FABRICAS DE GUERRA. Por medio de pancartas colocadas en los comedores y charlas dadas por los compañeros de Madrid fué igualmente explicado el motivo del plato extraordinario.

Se dieron repetidos vivas al pueblo de Castellón y especialmente a los pescadores por su generoso rasgo y prueba de fraternidad demostrada por este envío.

Un saludo

El delegado de la Industria Pesquera de Vinaroz, acompañado del delegado del Comité Ejecutivo del S. R. I. en la provincia de Castellón, visitaron al

jefe de las fuerzas del Centro, general Miaja, transmitiéndole el saludo de todo el pueblo de Castellón con motivo del Primer Aniversario de la Defensa de Madrid. También se dió conocimiento al citado General, de la ayuda realizada por Castellón y su provincia con el envío de 21 vagones de víveres y combustibles y dos camiones de pescado. Por el Delegado de la Industria Pesquera de Vinaroz fué entregado al general Miaja un obsequio de los pescadores de aquella localidad (una caja de langostinos). El general Miaja dió las gracias y manifestó cómo de esta forma se ayuda a ganar la guerra.

Nota importante

Tenemos en nuestro poder expresivas cartas de los Consejos Municipales de Alcudia de Veo, La Mata de Moralla, Eslida, Sarratella, Vall de Almonacid, en las que nos comunican tienen diversas cantidades de víveres y combustibles para el heroico pueblo madrileño. Por dificultades del transporte no han podido ser retiradas las mercancías, pero queremos hacer constar en esta Memoria la ayuda y colaboración de estos pueblos en la CAMPAÑA DE AYUDA A MADRID. Nuestra felicitación a autoridades, Partidos y población de las citadas localidades, que cooperaron a nuestro trabajo esperando poder solucionar las dificultades y obrar en consecuencia.

Primera lista de la suscripción Pro Campaña de Invierno de la Provincia de Castellón

14 Batallón de Carabineros.....	3.262'10
Sindicato de Crédito y Finanzas U. G. T.....	2.000'00
Sociedad de Espectáculos Públicos U. G. T.....	1.000'00
Agentes de la Línea de Onda al Grao, primera entrega.....	200'00
Comité Provincial del S. R. I.....	5.000'00
Asociación Recaudadores Contribuciones (un día de haber).....	325'00
Grupo Komsomol del S. R. I. de Benasal.....	455'50
Clínica Militar núm. 4 de Almazora (un día de haber personal).....	584'95
Miguel López Moreno.....	10'00
José Casado.....	25'00
Tomás Albiol.....	15'00
Socio S. R. I., núm. 44.175.....	10'00
Sindicato Técnico de Arquitectura e Ingeniería.....	25'00
Sociedad distribución y venta ambulante.....	100'00
Benita Cestero.....	50'00
Salvador Llopis.....	50'00
Sabas Corrochona.....	10'00
Vicente Bonet.....	10'00
Consejo Municipal de Almedijar.....	180'00
Sindicato Trabajadores del Ministerio de Trabajo y Previsión.....	50'00
Concepción Carrasco.....	5'00
Vicente Montañés.....	10'00
León Bernald.....	10'00
Jesús Lucas, Comandante de Estado Mayor.....	50'00
Manuel Cortes, Capitán de Estado Mayor.....	25'00
Varios mutilados e inútiles de guerra.....	100'00
Taller Colectivo Sociedad Tipográfica.....	250'00
TOTALES.....	13.812'55

Las manos que sostienen las bayonetas de la Independencia tienen frío; todos tenemos la obligación urgente e inaplazable de mitigarlo

Cuando el frío ha sorprendido a nuestros combatientes con ropa de verano, cuando nuestros niños los hombres del mañana necesitan abrigo, cuando los evacuados que afrontando la muerte han huido de la barbarie fascista necesitan de nuestra ayuda, NI UN SOLO ESPAÑOL PUEDE PERMANECER AJENO A LA CAMPAÑA DE INVIERNO del SOCORRO ROJO.

Todas las mujeres, madres, esposas, novias, compañeras, debéis confeccionar prendas de abrigo, tejer calcetines, guantes, bufandas, cuellos, jerseys.

OBREROS: INTENSIFICAD LA PRODUCCIÓN; QUE UN DÍA DE VUESTRO TRABAJO SEA PARA LA CAMPAÑA DE INVIERNO.

COMERCIANTE: CONTRIBUYE CON TU APORTACIÓN.

PUEBLO ESPAÑOL: UN DÍA DE HABER DEBES DESTINARLO PARA ADQUIRIR ROPAS DE ABRIGO.

¡Hombres del campo y la ciudad! Ni un minuto de descanso hasta conseguir cubrir las necesidades de los luchadores de vanguardia y de los que en retaguardia esperan nuestra ayuda. LA CAMPAÑA DE INVIERNO DEBE TRANSFORMARSE EN UN POTENTE MOVIMIENTO DE SOLIDARIDAD. DEL ESFUERZO DE TODOS DEPENDE QUE ASÍ SEA. Del esfuerzo de todos depende que la movilización de nuestro pueblo, para las tareas de ayuda, sea la expresión del más grande espíritu de abnegación y de sacrificio que anima a la retaguardia.



El primer ciudadano de la República D. Manuel Azaña encabeza la suscripción nacional Pro Campaña de invierno con 25.000 Ptas.

El Comité Ejecutivo del Socorro Rojo de España contribuye con la suma de 100.000 pesetas

LA GRAN SUSCRIPCIÓN NACIONAL SE HA INICIADO EN TODO EL PAÍS

La suscripción nacional, para formar el fondo Pro Campaña de Invierno, que realiza el Socorro Rojo, ha sido encabezada por el PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DON MANUEL AZAÑA con 25.000 pesetas. El Comité Ejecutivo del Socorro Rojo, contribuye con la cantidad de 100.000 pesetas.

En todos los talleres, comercios, oficinas, Sindicatos, etc., han organizado grupos que hacen circular listas Pro-Campaña de Invierno. También varios periódicos han recogido la simpática iniciativa y han iniciado colectas parecidas para engrosar la gran suscripción nacional.

LA CONSIGNA LANZADA ES QUE NADIE DEBE DEJAR DE CONTRIBUIR, POR LO MENOS CON UN DÍA DE JORNAL O HABER. En el más breve espacio de tiempo posible tiene que reunirse una gran cantidad de dinero. EL FRÍO NO ESPERA Y SUS EFECTOS YA SE HACEN SENTIR EN LAS TRINCHERAS Y EN LA RETAGUARDIA, donde millares de combatientes carecen de la ropa de abrigo necesaria.

Pasa en estos momentos del medio millón lo recaudado para la Campaña de Invierno

Engrosan cantidades en la suscripción Sindicatos, Organizaciones, fábricas, campesinos y combatientes, es decir, todo el pueblo español

Publicamos la primera lista de donativos recibidos en el Comité Ejecutivo del Socorro Rojo

Excmo. Sr. D. Manuel Azaña, Presidente de la República.....	25.000'00	Comité Provincial del S. R. I. Madrid.....	15.000'00
Excmo. Sr. D. Diego Martínez Barrio, Presidente de las Cortes.....	1.000'00	Comisariado 2.º Batallón 16 Brigada.....	1.000'00
Congreso de los Diputados.....	5.000'00	Zona 9.ª del Sindicato de Trabajadores del P. tróleo.....	1.739'70
General Miaja, Jefe del Ejército del Centro....	5.000'00	Comisión Ejecutiva Sindicato N. Ferroviario...	25.000'00
Comité Ejecutivo del S. R. I.....	100.000'00	Obreros del Gran Frigorífico «La Blanca».....	5.000'00
		Cipriano Mera, Jefe del 4.º Cuerpo del Ejército.	500'00

NOTA.—Hoy, día 12 de Diciembre, alcanza la suscripción, 605.985'70 pesetas.

Aprendamos de los niños

Merecen especial mención los niños madrileños (Carabanchel) acogidos por el Ministerio de Instrucción Pública en la Guardia Infantil de Moncófar, los cuales han hecho entrega a sus hermanos de Madrid de 4 botes de leche y 4 de carne, quitándose de un día de desayuno y comida, ante el primer aniversario de la defensa de Madrid, pues ellos mejor que nadie saben el agradecimiento tan inmenso que les dispensaron, toda vez que ellos han sido los primeros en sufrir los crímenes del fascismo.



CAMPAÑA de INVIERNO

*contribuye con tu
donativo a la
suscripción
nacional*



S.R.I.

Castellón

Además de los donativos en metálico recibidos de esta capital, han sido entregados por diversos comerciantes los siguientes víveres:

Fábrica PEÑAGOLOSA: Respondiendo al llamamiento de víveres y combustibles para Madrid nos fueron entregados 275 kilos de membrillo.

JOSÉ BARRACHINA, una caja de jabón con 50 kilos y 1 manta y 2 pasamontañas.

MIGUEL TENA, una caja de tomates de 25 kilos; y

La **AGRUPACIÓN SOCIALISTA** de Castellón 10 cajas de botes de leche condensada.



Fotografía de varios vagones de víveres y combustibles remitidos a Madrid por la provincia de Castellón. Primera expedición; once vagones

Estado de cuentas de la Comisión Provincial Homenaje a Madrid

INGRESOS		GASTOS	
Comité Aniversario Defensa, Castellón.....	16.890'15	Compra de víveres.....	5.605'30
» » » Culla.....	76'75	Propaganda e impresos.....	1.055'45
» » » Benasal.....	876'30	Gasolina transporte pescado.....	420'00
» » » Lucena.....	316'00	Transportes.....	145'80
» » » Chilches.....	74'10	Gastos Varios.....	90'50
» » » Vall de Uxó.....	3.000'00	Gastos viaje a Madrid delegados.....	25'00
» » » Torre Endoménech.....	75'00		
» » » Almazora.....	1.253'35		
» » » Segorbe.....	1.582'15		
U. G. T. de Villafamés.....	25'00		
Consejo Municipal de Tovar.....	55'75		
Oficinas de Colocación de Almenara.....	82'50		
Colonia Infantil de Moncófar.....	105'50		
Hospital del Prat (Lucena del Cid).....	202'85		
Brigadas Internacionales Benicasim.....	4.054'00		
Izquierda Republicana de Villavieja.....	147'30		
TOTAL.....	28.794'60	TOTAL.....	5.320'05

El saldo de pesetas 23.474'55 se está empleando en estos momentos en la adquisición de prendas de abrigo, lanas, etc., con destino a los combatientes

Merecen destacarse por su importancia entre los donativos recibidos en la suscripción de esta localidad, el de Excmo. Ayuntamiento de Castellón con 8.000 pesetas; Comité de Control de FF. CC. de Cartagena a La Unión y Los Blancos de 3.263'65; Comité de Espectáculos Públicos, 475'30; Caja de Ahorros, 2.000 pesetas; Colectividad del Mueble, 250 pesetas; Hospital Militar Base (heridos), 300 pesetas; Esquerra Valenciana, 50 pesetas; Operarios Casa de la Moneda, C. 6 del P. C., etc.

La relación detallada de los donativos recibidos en ésta, como igualmente los comprobantes de gastos se encuentran a disposición de quien lo solicite en la Secretaría de Finanzas del Comité Provincial del S. R. I., Casas Sala, 66.

Transportes Socializados U. G. T. - C. N. T. Burriana

Para el envío del pescado donado por el Grao de Castellón, nos fué facilitado por el Control de Burriana U. G. T. - C. N. T. Transportes un camión, ya que se trataba de un artículo que no admitía demora en el envío.

El importe del viaje, pesetas 872, ha sido entregado como donativo a esta Comisión Provincial.

Felicitemos a los camaradas del Transporte de Burriana por su magnífica contribución a la campaña de Ayuda a Madrid como igualmente lo hicieron en la efectuada el mes de Febrero del corriente año, donando el transporte.

MANIFIESTO

del Socorro Rojo de España

Al aproximarse el segundo invierno de nuestra guerra, nuestro primer pensamiento va a los combatientes, a los niños y a los miles de refugiados, que serán los más afectados por las consecuencias de ese terrible enemigo: el frío.

Quince meses de guerra contra los traidores nacionales y contra el fascismo internacional, han obligado a nuestro país a volcar todas sus energías y toda su fuerza creadora para impedir el paso al fascismo y para preparar su derrota. Este magnífico y épico esfuerzo, que ha puesto en evidencia la capacidad de resistencia y de heroísmo del auténtico pueblo español, ha traído consigo dificultades inherentes a toda guerra, las cuales se irán inevitablemente agudizando durante este segundo invierno.

Esto significa que es necesario intensificar todos los esfuerzos para hacer frente a la situación, tarea que compete a la retaguardia. Es a ella a quien nos dirigimos: a todos los hombres y mujeres que, por encima de todas las dificultades y sufrimientos materiales, sienten la dignidad de ser españoles y no esclavos de los invasores extranjeros.

Heroísmo no es sólo luchar en las trincheras con el fusil en la mano, heroísmo es también la abnegación y el espíritu de sacrificio en la retaguardia; heroísmo es también desprenderse, si es necesario, de la única manta que uno tiene para dársela a un combatiente en la trinchera, o del único abrigo, para dárselo a una anciana refugiada; heroísmo es vivir para la guerra, darlo todo para la guerra.

Con el objeto de impulsar y coordinar en toda la España leal una vasta acción de ayuda de invierno, el SOCORRO ROJO DE ESPAÑA llama a todas

las Organizaciones Antifascistas y en primer lugar a las Organizaciones que se ocupan en las tareas de solidaridad. Que todos los esfuerzos individuales se concentren en un gran esfuerzo colectivo. Esta debe ser nuestra consigna y nuestra guía de trabajo.

Uníos en Comités o Comisiones de trabajo pro ayuda de invierno; cread equipos para ir de casa en casa a recoger mantas para los combatientes, abrigos para los refugiados, etc. Entregad las primeras a los Parques y Depósitos de Intendencia, y los segundos, a los Comités de Refugiados o demás organismos de Asistencia Social.

¡Mujeres! Apelamos a vosotras de manera particular: Organizad Círculos o Centros de costura de carácter voluntario para, en las horas que tengáis libres, tejer bufandas, guantes, pasamontañas, chalecos para los combatientes. Recoged y confeccionad ropas para los niños y refugiados.

¡Hombres y mujeres de la República Española! Sed dignos de la gran causa, por la cual miles de nuestros hombres dan su vida en las trincheras, sacrificando vuestra comodidad y dedicando vuestro esfuerzo.

Unidos todos, hombres y Organizaciones, cerremos las filas alrededor de nuestro Gobierno y colaboremos con él para hacer frente a todas las necesidades que el próximo invierno plantea. El SOCORRO ROJO DE ESPAÑA ha de prestaros para ello su organización y su experiencia.

¡Españoles!: Dejaros guiar por vuestra conciencia antifascista, por vuestra dignidad como ciudadanos españoles, por vuestro odio a los traidores de nuestro país y a los invasores extranjeros.

¡VIVA EL GOBIERNO DEL FRENTE POPULAR!

¡VIVA NUESTRO GLORIOSO EJÉRCITO DEL PUEBLO!

¡VIVA LA SOLIDARIDAD ANTIFASCISTA!

TODOS A TRABAJAR

EN LA CAMPAÑA DE INVIERNO